



Das Präsidium und die Clubverwaltung  
wünschen allen Mitgliedern und Freunden  
des Deutschen NAVC  
zum Ende eines sehr schwierigen Jahres  
ein geruhsames Weihnachtsfest  
sowie viel Glück und vor allem Gesundheit  
im Jahr 2022



**Hans A. Kloos**  
Präsident

**Martin Meyer**  
Vizepräsident

**Joseph Limmer**  
Sportpräsident

**Michael Störmann**  
Beiratsvorsitzender

**Marietta Limmer**  
Clubverwaltung

### AUF WETTERBEDINGTE EXTREMSITUATIONEN SOLLTE MAN VORBEREITET SEIN

## Schneekettenübung macht den Meister



Wer bei frostigen Temperaturen  
zum ersten Mal eine Schneekette  
in einem engen Radkasten  
montieren will, wird eventuell eine  
unangenehme Überraschung erleben.  
Gut lachen haben Menschen, welche die  
Montage vorher einmal im Warmen geübt haben.



Schneeketten sind nur dann nützlich, wenn man sie auch aufziehen kann. Denn dieser Vorgang geschieht häufig unter widrigen Bedingungen und bei frostigen Temperaturen. Entsprechend gut sollten die dafür notwendigen Handgriffe sitzen. Trotz des vereinfachten Aufziehens moderner Eis- und Schneeketten sollte man es deshalb vor der Abfahrt in der Garage geübt haben.

Text und Bilder: JL, djd, RUD



### Gedanken zum Jahreswechsel

von der Redaktion der MSC Nachrichten  
Liebe Mitglieder, liebe Leser der MSC Nachrichten, das Jahr 2021 ging so wie das Jahr vorher zu Ende. Wir sind **wieder im Winterhalbjahr in einer „Corona-Schleife“**. Wieder ist so gut wie alles runter gefahren. Wieder müssen wir mit Verboten und **Einschränkungen leben** und wieder sitze ich an der **nächsten Ausgabe der MSC-Nachrichten und weiß bald nicht mehr was ich noch berichten soll**. Unser Vereinsleben ist bis auf ein paar wenige Aktivitäten im Sommer kaum mehr spürbar. Wir hatten uns schon **auf die köstlichen Suppen am Weihnachtsmarkt vorbereitet**. Doch dann kam wieder das Aus für alle Weihnachtsmärkte in Bayern. Mich erinnert das sehr an die Filmkomödie **„...und täglich grüßt das Murmeltier“**. Die Zeitschleife dauerte allerdings stolze 8 Jahre, 8 Monate und 16 Tage. Naja **zwei davon haben wir** auch schon... Ich hoffe natürlich, dass wir brauchen um aus herauszukommen uns mitten in uns allen vieles haben gelernt, neuen Lebenssituationen. Ich hoffe nächstes Jahr **besseres Jahr** **keine 8 Jahre** der Pandemie **men**. Wir befinden einer Zeit, die abverlangt, wir mit einer völligen Umgestaltung umzugehen auf ein 2022. **Zusammenhalt und Gemeinschaftssinn** sollen uns dabei begleiten. Es bedarf sicherlich eine **große Kraftanstrengung** das Vereinsleben wieder zu aktivieren. Dennoch bin ich guten Mutes, dass es uns gelingt die ein- oder andere Veranstaltung im neuen Jahr durchzuziehen.



## UNS ALLEN WÜNSCHE ICH; DASS DAS NEUE JAHR NUR HALB SO BESCHEUERT WIRD WIE DAS VERGANGENE.

Und vor allem: Bleibt gesund!!

## Änderungen 2022 für Autofahrer

Für Führerscheininhaber, die **zwischen 1953 und 1958 geboren sind**, endet die Frist zum **Umtauschen des alten Führerscheins am 19. Januar**. Der fälschungssichere Scheckkarten-Führerschein kostet 25 Euro und ist 15 Jahre gültig. Das Verwarngeld liegt bei 10 Euro, sollte man mit einem alten Führerschein kontrolliert werden.

Bei Fahrzeugen **ab 3,5 Tonnen Gewicht ist ein Abbiegeassistent vorgeschrieben**, der vor Unfällen warnt.

Neue Pkw-Typen müssen **ab dem 6. Juli mit zusätzlichen Assistenzsystemen ausgestattet sein**. Das sind beispielsweise Geschwindigkeits-, Rückfahr-, Spurhalte- und Notbremsassistenten und ein Müdigkeitswarner.

Der Kraftstoff wird wohl im kommenden Jahr teurer werden. **Am 1. Januar erhöht sich der CO2-Preis auf 30 Euro pro Tonne**. Dadurch steigt der Preis für einen Liter Benzin um 8,4 Cent. Diesel wird um 9,5 Cent teurer. Die Kosten hängen aber auch von der Ölpreisentwicklung ab.

Eine Verordnung der Bundesregierung sieht vor, **dass künftig im Verbandskasten zwei Mund-Nasen-Masken enthalten sein müssen**. Wann das in Kraft tritt, ist bisher noch unklar.

Käufer eines **Plug-In-Hybrid-Autos** erhalten ab dem 1. Januar nur noch die E-Auto-Prämie, wenn das Modell eine elektrische **Mindestreichweite von 60 Kilometern** aufweist oder höchstens 50 Gramm CO2 pro Kilometer ausstößt.

Die Innovationsprämie für E-Autos wurde bis Ende 2022 verlängert. Mit dem Zuschuss von 9000 Euro können Käufer also weiter rechnen.

Die **gelbe Plakette der Hauptuntersuchung („TÜV“)** verliert im kommenden Jahr ihre Gültigkeit. Nicht erstzugelassene Fahrzeuge bekommen 2022 nach der Hauptuntersuchung (HU) eine grüne TÜV-Plakette. Neuzulassungen bekommen eine orange-farbene Plakette, die dann für drei Jahre gilt. Alle Fahrzeuge mit brauner Plakette müssen 2022 zur HU.

Quelle: Stuttgarter Nachrichten <https://www.stuttgarter-nachrichten.de/inhalt.auflistung-der-regeln-was-aendert-sich-2022-fuer-autofahrer.86fdc951-9b4b-4c31-81a8-d0671edb4359.html>

## Chronik 50 Jahre MSC Bechhofen wächst weiter...

wie in der letzten MSC-Nachrichten Ausgabe schon erwähnt, wird im Moment an der **Chronik „50 Jahre MSC Bechhofen“ gearbeitet**. Wer jetzt schon einen Einblick erhaschen möchte kann dies gerne unter <https://www.msc-bechhofen.de/50-jahre-msc.php> tun. Einfach unter [www.msc-bechhofen.de](http://www.msc-bechhofen.de) und dann unter dem Verzeichnis „Verein“ die Seite „50 Jahre MSC“ aufrufen. Dazu wird allerdings eine Zugangsbe-rechtigung benötigt. Bitte kurz über das Kontaktformular mit eurer Mail-Adresse den Zugang erfragen. Ihr bekommt ihn dann zugeschickt. **Hier ein kleiner Vorge-schmack...**



Beim Teamwettbewerb des Motorsportclubs und des Schützenvereins Bechhofen konnten die Teilnehmer mit Pokalen ausgezeichnet werden. Mit im Bild die Vereinsvorsitzenden Paul Judex (MSC) und Werner Feldner (Schützenverein Einigkeit) sowie Organisator Dieter Rogoll. Foto: Thier/...

### Schützen und Motorsportler von Bechhofen im gemeinsamen Wettstreit Nach dem Schießen auf die Straße

Gemischte Mannschaften mußten ihr Wissen bei einer Suchfahrt beweisen  
wurden Siegfried Dörsch (Einigkeit) und Ralf Beck (MSC) gefeiert. Mit Pokalen wurden außerdem die Teams auf den Plätzen zwei bis fünf geehrt. Das waren Gabi Schuster (Einigkeit) Jochert, Das waren Gabi Schuster (Einigkeit) Jochert, Manfried Springer mit Ewald Nowakowitsch, Manfred Springer mit Günter Zoubek und Klaus Reith mit Michael Reith. Unter den 32 Teilnehmern befanden sich sechs Damen, die mit Blumensträußen bedacht wurden.  
Schützenmeister Werner Feldner drückte seine Freude über die große Beteiligung an diesem seit 1975 regelmäßig durchgeführten Schieß- und Fahrwettbewerb aus. Daß es sich bei der Gründung um eine gute Idee gehandelt habe, beweise der immer noch reger Zuspruch. Feldner überreichte einen Geschenkkrug des Motorsportvereins an den Vorsitzenden des Motorsportclubs, Paul Judex.  
Dieser bezeichnete es als erfreulich und wichtig, daß die Veranstaltung Unfallfrei verlaufen sei. Er bedankte sich – wie zuvor schon Werner Feldner – bei allen Helfern und besonders bei Dieter Rogoll für die gelungene Organisation. Der MSC-Vorsitzende Judex gab bei dieser Gelegenheit bekannt, daß der heuer erstmals in Bechhofen vorgesehene Wettbewerb aller Ortsvereine am 24. Mai mit einem Geschicklichkeitsfahren des Motorsportclubs gestartet wird.

